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Sacude al peso la inflación en Estados Unidos 
Es la peor caída en una jornada desde septiembre de 2020; el dólar, en su mayor nivel de los 
últimos tres meses; alza esperada de tasas de interés en EU tira bolsas en Wall Street 

 
Frenar gasolinazos cuesta 98 mil mdp 
Reporte de ingresos de enero a mayo 

 
Vinculan transa en CFE con hermana de Lozoya 
Acusan que se soslayó conflicto de interés 

 
Monreal ofrece “fiesta en paz” a corcholatas… y reprueba mitin 
Presidenciables. “Hay jurisprudencia” que impide los “actos anticipados de campaña”, asegura 
el senador, quien cree que se vería “mal” denunciando; oposición quiere castigo y Sheinbaum 
niega violación a la ley 

 
El plan energético paró la robadera; no es estatista: AMLO 
“La planta de Deer Park ya generó ganancias por 400mdd” 

 
Tira “tormenta” financiera a bolsas y peso 
Desplome. En WS temen recesión de EU por posible subida agresiva de tasas de la Fed 

 
El oso ruge 
Bolsas en Wall Street, con caídas 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

  



 

 

 

 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Deer Park ya dejó ganancias por 400 mdd: López Obrador  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/14/politica/005n1pol 
Desde que Petróleos Mexicanos (Pemex) concretó la compra definitiva de 
la refinería Deer Park, en Texas (en mayo de 2021), esta planta generó 
ganancias por 400 millones de dólares, informó el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Reivindicó la importancia de la empresa pública, 
tanto Pemex, que permitió sortear el impacto del aumento de la gasolina 
para atenuar la inflación, como de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
que restauró la energía eléctrica en Oaxaca, golpeada por el huracán 
Agatha, en sólo 10 días. 
 
Acusa Monreal a Morena de incurrir en actos anticipados de 
campaña  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/acusa-monreal-a-morena-de-incurrir-en-actos-
anticipados-de-campana/1520578 
El domingo, el partido Morena incurrió en actos anticipados de campaña, 
aceptó el líder de los senadores de Morena, Ricardo Monreal. 
Los actos anticipados de campaña, según el artículo 456 de la Ley General 
de Instituciones y Procedimientos Electorales se castigan hasta con la 
pérdida del derecho a registrarse como candidato presidencial. 
Dice el órgano jurisdiccional, el principio de prohibir los actos de campaña 
anticipados es para garantizar el principio de equidad en la contienda, para 
evitar que una opción política dentro de un partido o dentro del régimen de 
partidos, se beneficie con una ventaja indebida, dado que no hay campañas 
ni hay precampañas, pero sí hay promoción anticipada. Yo vi camiones, 
espectaculares, letreros, playeras, todo un operativo que nadie puede negar 
que sean actos anticipados de campaña”, explicó el senador morenista 
Ricardo Monreal Ávila. 
 
Ex líderes del PRI llaman a cuentas a 'Alito'; "Moreno va a matar 
al partido": Labastida  
https://www.milenio.com/politica/dirigentes-priistas-llaman-cuentas-alejandro-moreno 
Nueve ex presidente del Partido Revolucionario Institucional llamaron a 
cuentas al actual líder priista, Alejandro Moreno, por la pérdida del 75 por 
ciento de los estados que gobernaba el PRI en apenas dos elecciones  
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federales. Los líderes priistas Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Carolina 
Monroy, Humberto Roque Villanueva, Manlio Fabio Beltrones, César 
Camacho y Pedro Joaquín Coldwell enviaron una carta a Alito en la cual le 
pidieron un encuentro para abordar el "momento delicado" que atraviesa el 
partido. A la convocatoria se sumaron de último momento Dulce María Sauri 
y Jorge de la Vega Domínguez, quienes también participarán en el acto que 
se realizará a las 10:00 horas de este martes en el Salón Presidentes, de la 
sede nacional del PRI.  
 
Cede STPS en inspección laboral  
https://www.reforma.com/cede-stps-en-inspeccion-laboral/ar2419608?v=3 
Ciudad de México. - Ante inconformidades presentadas por los cambios al 
Reglamento de Inspecciones, la Secretaría del Trabajo (STPS) decidió 
modificar el proyecto para que las empresas tengan un plazo de 30 días para 
corregir irregularidades, en lugar de solo cinco que se habían planteado 
originalmente. El plan se encuentra en consulta pública ante la Comisión 
Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) y el sector privado ha reiterado 
la petición de que no se modifique el plazo de 90 días que se tiene en el 
reglamento vigente. Entre los últimos comentarios emitidos, está el de la 
Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), la cual 
advirtió que incluso el plazo de 30 días concedido por la Secretaría del 
Trabajo resulta insuficiente. 
 
Dan mercancía a Tianguis del Bienestar sin reglas  
https://www.reforma.com/dan-mercancia-a-tianguis-del-bienestar-sin-
reglas/ar2419583?v=5 
A un año de haberse creado, el programa Tianguis del Bienestar es opaco 
en los lineamientos para entregar la mercancía decomisada, aseguraron 
analistas. "El tema de tener lineamientos de este programa debe ser 
obligado, sobre todo por la afectación que hay a los titulares de derechos de 
propiedad intelectual y a los consumidores. 
"Hay riesgo en repartir productos que no cumplen con estándares de 
calidad. Se dice que se entregan a poblaciones vulnerables, pero 
desconocemos el procedimiento para que no regresen al mercado negro", 
dijo Laura Estrada, socia del despacho Dentons. 
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Equivocación, fortalecer relaciones con Rusia y China: Ken 
Salazar  
https://www.milenio.com/politica/equivocacion-fortalecer-relaciones-rusia-china-ken-
salazar 
El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que, en su 
opinión, fortalecer relaciones con Rusia o China es una equivocación y 
subrayó a los países del continente americano que la prosperidad de los 
pueblos se puede construir en el Hemisferio Occidental. "Esta visión, viendo 
que el futuro de la economía, de los negocios, está aquí en las Américas, está 
acá, no en China, no en Rusia, no en otros lugares. Una unión económica 
para las Américas", dijo en una conferencia de prensa realizada este lunes 
en la residencia de los Estados Unidos en México a dos días de finalizada la 
novena Cumbre de las Américas, realizada en Los Ángeles. En ese sentido, 
lamentó que, de manera paralela a la realización de la Cumbre de las 
Américas, países como Nicaragua y Venezuela -que no fueron invitados al 
ejercicio- tuvieron acercamientos diplomáticos con Rusia e Irán. 
 
Frenar gasolinazos cuesta 98 mil mdp  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/frenar-gasolinazos-cuesta-98-mil-mdp/1520664 
Atajar el alza en los precios de los combustibles, entre enero y mayo, costó 
al gobierno federal 98 mil 883 millones de pesos, según datos preliminares 
del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Dicho monto es equiparable 
al presupuesto anual de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, 
a la que le fueron etiquetados 93 mil 379 millones de pesos para 2022, o al 
de la Secretaría de la Defensa Nacional, a la cual le fueron aprobados 104 mil 
108 millones de pesos para este año. La pérdida recaudatoria por el estímulo 
fiscal para mitigar el incremento en el precio de las gasolinas y diésel 
ascendió a 88 mil 241 millones de pesos, según el reporte de ingresos de 
enero y mayo.  
 
Sacude a peso la inflación en Estados Unidos  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sacude-peso-la-inflacion-en-estados-unidos 
Como reflejo de la elevada inflación en Estados Unidos, el tipo de cambio al 
mayoreo se ubicó ayer en 20.46 pesos, su nivel más elevado en tres meses, 
lo que significa una depreciación de 51 centavos (2.56%) respecto a su cierre 
del viernes pasado, su peor desempeño diario desde el 23 de septiembre de 
2020.  
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Por su parte, el dólar al menudeo se vendió en ventanillas bancarias en 20.92 
pesos, 47 centavos (2.30%) por arriba del cierre anterior, de acuerdo con 
datos de CitiBanamex. El mercado cambiario ha estado presionado desde 
el pasado viernes, cuando se informó que la inflación de mayo en Estados 
Unidos llegó a 8.6% anual, un nuevo máximo en 40 años. 
 
Muñoz Ledo lanza otro misil; exige al INE y la UIF acabar con las 
"narcoelecciones" en México  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/munoz-ledo-exige-al-ine-y-la-uif-acabar-con-las-
narcoelecciones-en-mexico 
El expresidente de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo hizo un 
nuevo llamado para acabar con las “narcoelecciones” y dijo que la 
circulación de dinero ilícito en las elecciones fue probado desde 2021, 
cuando fue usado en su contra cuando buscó la dirigencia nacional de 
Morena frente al hoy líder nacional de su partido, Mario Delgado. 
A través de su cuenta en la red social de Twitter, Porfirio Muñoz Ledo dijo 
que esto es un asunto de Estado y no una querella personal y le corresponde 
al Instituto Nacional Electoral (INE) y a la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF) restaurar la Constitución y la ley. 
 
Vinculan transa en CFE con hermana de Lozoya  
https://www.reforma.com/vinculan-transa-en-cfe-con-hermana-de-lozoya/ar2419600?v=2 
Ciudad de México. - La Fiscalía General de la República (FGR) indaga el pago 
de 29.3 millones de dólares del gobierno de Enrique Peña a la consultora 
BAIN & Company México, de la cual era parte Gilda Susana Lozoya Austin, 
hermana del entonces director de Pemex. Además del conflicto de interés, 
la pesquisa acredita que la empresa no cumplió los supuestos servicios. 
De acuerdo con la indagatoria, a la que tuvo acceso REFORMA, el millonario 
contrato se firmó entre la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la 
consultora mediante una adjudicación directa otorgada el 27 de octubre de 
2015. 
 
Más niños irán a la policía comunitaria si autoridades 
incumplen peticiones  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/14/politica/003n1pol 
Guerrero. - Unas 500 personas, entre miembros de la Coordinadora Regional 
de Autoridades Comunitarias-Pueblos Fundadores(CRAC-PF); el Consejo de 
Gobierno Indígena Nahua de Ayahualtempa, municipio de José Joaquín de  
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Herrera, así como niños, pobladores y autoridades comunales marcharon en 
demanda de seguridad y apoyo para impulsar proyectos productivos. 
Los participantes recorrieron ayer al mediodía las principales calles de este 
pueblo nahua, ubicado en la Montaña Baja de Guerrero, y durante el mitin 
emplazaron a los tres órdenes de gobierno para que cumplan en dos 
semanas su pliego de seis peticiones. 
 
Cumbre, sin visión y con avances mínimos  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/cumbre-sin-vision-y-con-avances-minimos 
La reunión en Los Ángeles obtuvo pocos progresos en migración, el tema 
que dominó el encuentro, y en economía. Además, reflejó que Estados 
Unidos “no tiene una nueva visión sobre las relaciones interamericanas” y lo 
que sobresalió fueron las ausencias como las del mandatario de México, 
Andrés Manuel López Obrador, consideran especialistas.  
Parcos avances en el ámbito económico 
En Los Ángeles, el presidente Joe Biden buscó desmarcarse de las políticas 
de Trump que dañaron la relación con América Latina y el Caribe. Sin 
embargo, sus propuestas económicas resultaron insuficientes respecto de 
lo que había anunciado en junio de 2021 en el G-20, en relación con un plan 
de inversiones en infraestructura para la recuperación económica y la 
contención del avance de China en el hemisferio. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/el-aeropuerto-de-la-
cdmx-con-riesgos-y-retrasos-pero-con-piso-nuevo 
Si en los próximos días acude al Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de 
la Ciudad de México y encuentra secciones cerradas con trabajadores 
laborando, no se vaya a sorprender. Nos detallan que estos cierres se deben 
a que se busca licitar la sustitución de pisos en los edificios terminales. ¿El 
costo? Nos adelantan que las primeras ofertas para este servicio van de los 
5.5 a los 7.3 millones de pesos, pues se instalarán pisos de distintos tipos de 
materiales, como mármol, porcelana y granito. Así que muy pronto usted 
podrá llegar a un aeropuerto en el que se corren riesgos de seguridad en los 
despegues y aterrizajes, que registra continuos retrasos en las operaciones, 
y en el que se ha vuelto muy complicada tanto la atención en al área de 
migración, como la entrega de equipaje, pero que tendrá piso nuevo. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-06-14/op228353 
RESULTA que sí "hay tiro" para el 2024, pero no es entre Morena y la alianza 
opositora, sino que es... ¡entre los morenistas! 
Y ES QUE Ricardo Monreal quedó bastante lastimado por haber sido 
excluido del acto de precampaña del domingo en Toluca, en el que se 
placeó abiertamente a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto 
López... como si fueran los únicos precandidatos. 
CADA VEZ es más evidente que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
está decidido a hacer a un lado a Monreal y no quiere incluirlo en su baraja 
de posibles sucesores. Sin embargo, el zacatecano ya dijo que él no se baja 
y no va a dejar que lo bajen. Inclusive deslizó la posibilidad de que los tres 
palomeados estuvieran incurriendo en un delito electoral, al realizar actos 
anticipados de campaña. 
SI BIEN el senador sigue esforzándose por no romper del todo con el 
Presidente y con la dirigencia de su partido, Monreal ayer subió un escalón 
en el tono de la confrontación, en respuesta al feo desaire del que fue objeto. 
Y todavía falta un laaargo año para que Morena defina su candidatura 
presidencial y casi dos para las elecciones. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1403 
Que para ser una oferta de “llevar la fiesta en paz”, la ofensiva de Ricardo 
Monreal Ávila contra los actos anticipados de campaña de las corcholatas 
parece marcar un derrotero del que no hay vuelta atrás, pues alegó incluso 
“jurisprudencia” que prohíbe proselitismo a los funcionarios, habló de 
“resistencia” y dice su equipo que “idealmente” irá con todo por Morena, 
entrecomillado que ya abre una rendija. Por lo demás, el acuse de recibo 
llegó en cosa de horas con la inhabilitación de Sandra Cuevas un año como 
alcaldesa.  
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
La historia completa del Rey del Huachicol (I)  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/la-historia-completa-del-
rey-del-huachicol-i 
Mucho se ha escrito de Sergio Carmona Angulo, conocido como el Rey del 
Huachicol. Unos especulan sobre su rompimiento con el PAN en 
Tamaulipas, otros sobre su resurgimiento en ese estado, hay quien se 
sorprende con su llegada a Morena y algunos más con el nivel de poder que 
adquirió en tres años de la presidencia de López Obrador.  
En este serial de Historias de Reportero, con base en conversaciones off the 
record con una decena de fuentes gubernamentales y del partido en el 
poder, se desmenuzarán la ruta y los alcances del hombre que con ráfagas 
de dinero ilícito logró penetrar y contaminar las más altas esferas del poder 
en México; el derrotero del hombre de negocios y mecenas de Morena que 
en su momento de mayor gloria —el año pasado— fue ejecutado, pero cuya 
herencia sigue significando millones de dólares. 
 
Mario Maldonado 
Ebrard, al 2024 con Morena o no va  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/ebrard-al-2024-con-morena-o-
no-va 
Recién desempacado de Los Ángeles, California, a donde acudió a la 
Cumbre de las Américas, Marcelo Ebrard llegó a Toluca para integrarse al 
mitin de Morena con el que se le dio el banderazo de salida a las posibles 
candidaturas para las elecciones del próximo año en el Estado de México y 
Coahuila, y hacia la presidencial de 2024. 
Junto a las otras dos “corcholatas” más visibles para abanderar la 
candidatura de Morena en 2024, Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López, 
el canciller se unió a los clamores de unidad del movimiento que encabeza 
el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/la-historia-completa-del-rey-del-huachicol-i
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/la-historia-completa-del-rey-del-huachicol-i
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/ebrard-al-2024-con-morena-o-no-va
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/ebrard-al-2024-con-morena-o-no-va


 

 

 

 
Salvador García Soto 
Adán y “los tiempos del señor”  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/adan-y-los-tiempos-del-
senor 
Si la principal virtud del primer hombre bíblico fue su obediencia ciega a los 
designios de su creador —hasta que se dejó tentar por la serpiente y fue 
castigado con la expulsión del paraíso—, hoy en la política mexicana otro 
Adán hace de la obediencia y la lealtad incondicional su mayor atributo y se 
impulsa con eso, y con su enorme cercanía afectiva y familiar, para 
consolidarse no solo como el gran operador político y hombre de confianza 
del presidente López Obrador, sino también como el aspirante presidencial 
que, con mucho menos tiempo en la carrera, ya puso a sudar a Claudia 
Sheinbaum y le pisa los talones a Marcelo Ebrard. 
 
Héctor de Mauleón 
El pueblo mágico de la delincuencia organizada  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-pueblo-magico-de-la-
delincuencia-organizada 
Siete cadáveres aparecieron en la carretera Toluca-Valle de Bravo. Era la 
madrugada del lunes 13 de diciembre de 2021.  
Cinco de los cuerpos se hallaban afuera de un Sentra rojo. Uno más estaba 
en el interior. Al último lo hallaron tirado en una barranca cercana.  
El automóvil presentaba profusos impactos de bala. La policía recogió en el 
piso más de 20 casquillos percutidos. 
En esos días había repuntado la crisis de inseguridad, el imparable brote de 
extorsiones en Valle de Bravo.  
 
Sergio Sarmiento 
Rescatar empresas  
https://www.reforma.com/rescatar-empresas-2022-06-14/op228355?pc=102 
"Cuando buscas un rescate, terminas atrapado en tu propia debilidad". Deb 
Caletti 
Muchas veces he estado de acuerdo con el presidente López Obrador. Lo 
estuve, por ejemplo, el 3 de marzo de 2020 cuando declaró: "Nosotros no 
vamos a rescatar empresas quebradas. No vamos a aplicar la estrategia del 
Fobaproa... El que tiene una responsabilidad tiene que asumirla y tiene que 
atenderse judicialmente. Esto es lo que se va a hacer". 
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Carlos Marín 
El excluido fue el más presente  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/el-excluido-fue-el-mas-
presente 
El servilismo, el sectarismo y la ingratitud son lastres tan arraigados en 
Morena que su dirigencia cometió la estulta salvajada de excluir a Ricardo 
Monreal del “desayuno de la unidad” y del baño de acarreados de 
precandidatos en Toluca. Servilismo porque, de los aspirantes a la 
Presidencia de la República, solo fueron invitados los tres machuchones que 
más ha piropeado Andrés Manuel López Obrador. Sectarismo porque 
excluyeron al más fuerte competidor interno de las corcholatas. Ingratitud 
porque el coordinador de la bancada en el Senado y presidente de la Junta 
de Coordinación Política ha conseguido para la 4T la aprobación de todas 
(27-28) las iniciativas presidenciales (la eléctrica no, porque ni siquiera le 
llegó, luego de ser abortada por la oposición en la Cámara de Diputados). 
 
Joaquín López-Dóriga 
Adán, el candidato que llegó en silencio  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/adan-el-candidato-
que-llego-en-silencio 
Cuando los gansos quieren interpretar el Lago de los Cisnes, no se les da por 
eso, por gansos. Florestán 
Tras el desastre que, para Morena, para Claudia Sheinbaum y para el 
presidente López Obrador representó la derrota en su santuario capitalino 
en las elecciones de junio de 2021, donde la oposición ganó por primera vez 
más de la mitad de las alcaldías, nueve de 16, él tomó una decisión: Ella, su 
candidata in péctore no podía ser la única para la sucesión de 2024. 
Y por eso a los 50 días, el 26 de agosto, se trajo a su entrañable y más que 
fraterno paisano Adán Augusto López Hernández de la Quinta Grijalva, en 
Villahermosa, al antiguo Palacio de Cobián, en Bucareli. 
 
Enrique Quintana 
Días de ansiedad e incertidumbre  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/06/14/dias-de-ansiedad-
e-incertidumbre/ 
No, no le estoy hablando de la competencia de ‘las corcholatas’ por el 2024 
ni del futuro de la dirigencia del PRI. 
Se trata de los mercados financieros. 
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Se acumulan los signos que señalan que no está cerca el fin de la inflación, 
pero sí está cada vez más a la vista el riesgo de una recesión. 
Esa convicción produjo ayer una oleada de ventas que tumbó al índice 
Nasdaq en 4.7 por ciento, lo que implica una caída acumulada de casi 33 por 
ciento desde su punto más alto, que se alcanzó el pasado 19 de noviembre. 
La debacle o como se denomina elegantemente el ‘bear market’ ya es 
escandaloso. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Patadas entre corcholatas  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/06/14/patadas-
entre-corcholatas/ 
El multitudinario evento que organizó Morena en Toluca con las tres 
principales figuras que aspiran a la candidatura presidencial para 2024 este 
fin de semana fue para mostrar músculo, que sí logró con la convocatoria, y 
unidad, que estuvo maquillada. La candidata designada en los hechos, la 
jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, atajó los 
señalamientos sobre divisiones entre quienes puntean, según el estado de 
ánimo electorero, y aseguró que no hay ningún pleito interno. Sin embargo, 
el conflicto entre aspirantes a la candidatura se está dando de manera 
ratonera, donde los operadores de Sheinbaum han sacado clara ventaja a 
los plomeros de los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López, y de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. 
 
Darío Celis 
El viacrucis del rey del ‘outsourcing’ y la presión del CJF  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/14/el-viacrucis-del-rey-del-
outsourcing-y-la-presion-del-cjf/ 
OTRO CASO QUE ilustra la grave crisis de ausencia de autonomía en el 
Poder Judicial de la Federación es el de Raúl Manuel Beyruti Sánchez. 
El 27 de enero del 2021 el Juez de Distrito Especializado en el Sistema Penal 
Acusatorio con residencia en Almoloya de Juárez, Daniel Ramírez Peña, libró 
una orden de aprehensión en su contra. 
Se acusa al dueño de GINgroup que de los años 2014 a 2017 obtuvo ingresos 
ilícitos por un monto acumulado de 4.3 millones de pesos vía cinco 
empresas que el SAT denominó “factureras”. 
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Martha Anaya 
Alito se juega su destino político  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/14/alito-se-juega-su-destino-politico-
413348.html 
El momento para el PRI es crítico. Para Alejandro Moreno Cárdenas, su 
dirigente nacional, también. 
Con cifras y más cifras, el campechano aguarda a nueve de los últimos 
presidentes del partido que ingresarán esta mañana a sus oficinas, para 
“reflexionar” sobre este momento “especialmente delicado” en que le va el 
futuro al Revolucionario Institucional. 
Alito sabe que enfrentará una de las batallas más importantes de su vida, 
decisiva no sólo para el partido, sino para su propia carrera política. Y, 
subrayémoslo de una vez, no está dispuesto a renunciar a la presidencia del 
PRI, ni a llegar a una Asamblea Extraordinaria. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/14/opinion/008o1pol 
Al día siguiente de la sesión VIP de corcholatas en Toluca, el excluido Ricardo 
Monreal Ávila aprovechó la expectativa mediática respecto a su ausencia 
dominical para hacer declaraciones que trazan de manera más sugestiva su 
aparentemente inevitable ruta de salida. El zacatecano abrió fuego retórico 
sin mucha consideración, con lo cual provocó en la Suprema Voluntad 
(SupreVol) enojos políticos que difícilmente le serán perdonados, si es que 
en el ánimo palaciego hubiera cabida para algún tipo de benevolencias con 
aquel a quien se tilda de traidor. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/14/opinion/006o1eco 
La lista de aspirantes para la primera encuesta de Morena incluiría a tres 
mujeres, Claudia Sheinbaum, Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, y cinco 
hombres, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López Hernández, Ricardo 
Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Esteban Moctezuma. Participar 
conllevará el compromiso de respetar los resultados. Piso parejo para todos, 
aunque es notoria la cercanía de algunos con el presidente López Obrador. 
Todos son compañeros de lucha de muchos años. La encuesta preliminar 
será en julio de 2023.  
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Entrega megaobras a Semar y Sedena porque “no queremos 
más privatizaciones”, dice López Obrador  
https://suracapulco.mx/impreso/6/entrega-megaobras-a-semar-y-sedena-porque-no-
queremos-mas-privatizaciones-dice-lopez-obrador/ 
Al defender la entrega de megaobras a las Fuerzas Armadas, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador afirmó que la medida es para que éstas no 
acaben en manos de “zopilotes”. 
“No vamos a estar nosotros trabajando, invirtiendo, para que luego vengan 
los zopilotes a quedarse con lo que es el pueblo de México. Eso ya se acabó, 
ya no queremos política neoliberal o neoporfirista, lo de México es de los 
mexicanos”, dijo el mandatario en su visita a este puerto veracruzano. 
Bloquean convoy de AMLO para pedir pago de tierras en Oaxaca 
Pobladores del ejido de Mogoñé, en el Municipio de San Juan Guichicovi, al 
este del Istmo de Tehuantepec, retuvieron momentáneamente el convoy 
donde iba el presidente en reclamo del pago de 3 mil hectáreas, que les 
fueron invadidas hace 40 años. En el bloqueo de unos cien pobladores, le 
explicaron al presidente, que venía de Salina Cruz, que hace 40 años les 
fueron invadidas por otros pobladores 3 mil hectáreas, y que tras varios años 
de juicio el Tribual Agrario ordenó el pago de la indemnización por parte del 
Gobierno federal, aunque la Sedatu pretende liquidar a 22 mil pesos por 
hectárea, cuando ellos tienen un avalúo de 240 mil pesos por hectárea. 
Señalan engaño a ejidatarios 
El director del proyecto del Corredor Interoceánico, Rafael Marín Mollinedo, 
aseguró que los ejidatarios de Mogoñ han sido engañados con el costo de 
sus terrenos. “Un abogado que trabajó en la Procuraduría Agraria, que lo 
despidieron por corrupto, los están encandilando para que les paguen 200 
mil pesos por hectárea, como si los terrenos estuvieran junto a la vía, pero 
están allá, en casa del carajo”, dijo el director Corredor Interoceánico en 
entrevista al final de la visita a Coatzacoalcos. 
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Visitador agrario asistió a asamblea ejidal de La Pila bajo 
amenazas: RAN  
https://www.astrolabio.com.mx/visitador-agrario-asistio-a-asamblea-ejidal-de-la-pila-bajo-
amenazas-ran-video/ 
San Luis Potosí. - La asamblea del ejido La Pila del pasado 5 de junio, en la 
que se acordó dotar de dominio pleno a empresarios-ejidatarios sobre mil 
888 hectáreas para desarrollar un parque industrial sí contó con un 
representante de la Procuraduría Agraria Nacional (PA), pero acudió bajo 
amenazas y sin autorización formal de la dependencia. 
Plutarco García Jiménez, titular del Registro Agrario Nacional, reveló en 
entrevista en el programa Astillero Informa con Julio Hernández López, que 
la Procuraduría Agraria les reportó que el visitador agrario Saúl Alonso 
Rodríguez asistió a la asamblea, a pesar de que la PA notificó al comisariado 
ejidal que esa instancia no participaría. “Ya nos informó la Procuraduría que 
en efecto esta persona no estaba autorizada, ella afirma que fue porque 
había presiones, pero la misma Procuraduría tomó ya la decisión de pedirle 
la renuncia a esta persona y nos informan que ya renunció. 
“La persona afirmó que una de las partes lo había amenazado y por eso fue, 
no tenemos más detalles, más que lo que les manifestó a sus jefes 
superiores, pero él mismo dijo entiendo que la situación es grave y él mismo 
renunció”, expuso. García Jiménez informó que hasta el momento no ha 
ingresado el acta de la asamblea del 5 de junio en el ejido La Pila y señaló 
que en cuanto ingrese, se analizará; en caso de detectar que incumple con 
uno solo de los requisitos, se le negará el registro. 
 
Denuncian graves irregularidades en asamblea ejidal  
https://regioncentroslp.com/destacadas/denuncian-graves-irregularidades-en-asamblea-
ejidal/ 
San Luis Potosí. - Fueron denunciadas serias irregularidades en la pasada 
“asamblea” ejidal que se realizó en la delegación de La Pila, pues la 
Procuraduría Agraria ya había un oficio al Registro Agrario Nacional para 
que se negara el registro del acta, pero cuando llevaron el documento la 
Oficialía de Partes de la dependencia se negó a recibirlo en lo que los 
ejidatarios consideran un acto de total rebeldía.   
De acuerdo con información recabada, ejidatarios de La Pila denunciaron 
maniobras de su comisariado ejidal, en complicidad con los empresarios 
que pretenden adquirir sus tierras, para lograr de manera irregular el  
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registro del acta de la asamblea de dominio pleno realizada el pasado 
domingo, a pesar de las ilegalidades en las que incurrieron.   
María del Carmen Gómez Silva, quien por acuerdo con la Procuraduría 
Agraria Nacional (PA) le reporta como representante común de los 
ejidatarios inconformes las actividades en el Ejido La Pila, dijo que, al 
informar sobre la realización de la asamblea del pasado domingo, le 
señalaron que ya se había emitido un oficio al Registro Agrario Nacional 
(RAN) para que se negara el registro el acta.   
No obstante, cuando los enviados de la PA acudieron a entregar el oficio al 
RAN, en la oficialía de partes tenían instrucciones para que el documento 
no fuera recibido, lo que hace suponer un acuerdo entre las autoridades 
ejidales, los empresarios y el Registro Agrario Nacional para desatender la 
determinación de la Procuraduría sobre la invalidez de la asamblea.   
 
Instalarán mesa de diálogo para atender a 75 familias 
desalojadas junto al arroyo Seco  
https://udgtv.com/noticias/instalaran-mesa-dialogo-atender-75-familias-desalojadas-
arroyo-seco/ 
Jalisco, Guadalajara. - Tras de que el pasado jueves, un grupo de vecinos de 
la colonia La Floresta del Colli, a quienes se les destruyeron sus viviendas, 
bloquearon los trabajos del Ayuntamiento de Zapopan, para prevenir 
inundaciones en el arroyo Seco, los manifestantes lograron que se realice 
una mesa de diálogo para atender sus demandas.  
Un grupo de 75 familias perdieron sus casas y sus enseres domésticos el 
pasado 27 de abril, cuando policías municipales, estatales y la Guardia 
Nacional, los sacaron de sus viviendas sin aviso previo, por estar en una zona 
de riesgo junto al cauce del arroyo Seco. 
La mesa de diálogo de los colonos de La Floresta fue acordada con Javier 
Lechuga Millán, director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno, 
quien convocó al alcalde de Zapopan, Juan José Frangie, así como a la 
delegada de la Secretaría del Bienestar, Katia Meave, al presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ), Alfonso 
Hernández Barrón, al delegado de la Procuraduría Agraria, César Yáñez, así 
como a representantes de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), de la 
Unidad de Apoyo a Comunidades Indígenas (UACI) y de la delegación de la 
Secretaría de Gobernación, explicó el vecino Ricardo Rodríguez. 
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Denuncian en Cacalchén pagos irregulares por la venta de 
terrenos para el Tren Maya  
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2022/6/13/yucatan-denuncian-en-cacalchen-pagos-
irregulares-por-la-venta-de-terrenos-para-el-tren-maya-326485.html 
Yucatán. - Ejidatarios de Cacalchén mostraron su indignación contra el 
comisario ejidal, Rufino López Pech alias ‘Pino’ por los abusos que este ha 
cometido contra ellos, así como por la falta de transparencia tras la venta de 
múltiples terrenos que este realiza, pero que no informa a los más de mil 
ejidatarios de la población. En entrevista para Megamedia, los quejosos 
aseguraron que través del Frente Campesino Municipal, han denunciado 
todas las irregularidades que ‘Pino’ comete y que, pese a que han buscado 
dialogar de manera pacífica con López Pech, este se ha negado a atenderlos 
o incluso a intentando violentarlos verbalmente. 
¿Por qué están inconformes los ejidatarios de Cacalchén? 
La queja al parecer es porque el comisario realiza los pagos de manera 
irregular tras la venta de los terrenos por la construcción del Tren Maya, y 
solo beneficia a sus allegados, según comentan, a algunos les paga $800, a 
otros $500 y a quienes peor les va, son los que reciben $200. 
Según narraron, Rufino entregó nóminas en blanco y con base a eso, él 
mismo decide a quienes le paga más y a quienes le paga menos. 
‘No queremos llegar a golpes, ni dimes y diretes, queremos solo que nos dé 
lo justo y lo que nos corresponde, él piensa que queremos agredirlo física o 
verbalmente y no es así, no somos sus enemigos, queremos una plática 
pacífica, y que nos pague lo justo’, expresaron. Según, personal de la 
Procuraduría Agraria y del Fondo Nacional de Fomento al Turismo, 
(Fonatur), ya les notificó que viene una segunda compra de ejidos con 
relación a la construcción del tren, para extender los puentes de cruce, por 
lo que están alertas para que no se devalúe la compra y nuevamente 
vuelvan a salir perjudicados como en la primera ocasión. Megamedia 
 
Van ejidatarios contra Tadeo ante la FGR  
https://diariodelyaqui.mx/agricola/van-ejidatarios-contra-tadeo-ante-la-fgr/58406 
Sonora. - Ante la pasividad de la Fiscalía Anticorrupción de Sonora (FAS), 
ejidatarios de El Sahuaral, Municipio de Etchojoa, buscarán esta semana una 
audiencia con el titular de la Fiscalía General de la República, Alejandro 
Gertz Manero, para denunciar el despojo de 600 hectáreas por el alcalde 
Jesús Tadeo Mendívil Valenzuela, en complicidad con un agricultor. 
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Renato Montiel Valenzuela, quien junto a Onésimo Valencia García 
formalizó una denuncia ante la FAS el 11 de octubre del 2021, informó este 
lunes que ya ha pasado mucho tiempo sin respuesta, en un proceso muy 
lento, por lo que recurrirán a instancias federales. 
Explicó que el despojo se originó en 1993, cuando los directivos del ejido 
firmaron un contrato con el productor Cruz Martínez Duarte para la 
explotación de 600 hectáreas pertenecientes a El Sahuaral. 
Al interponer la queja ante la FAS, los denunciantes pidieron a esta 
dependencia asesoría jurídica para resolver su problema con la tenencia de 
las tierras y que les sean reintegradas a los dueños reales, ya que han 
acudido a diversas instancias como lo son el Tribunal Unitario Agrario del 
Distrito 35, Procuraduría Agraria, "pero a la fecha no se ha resuelto nada". 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Inaugura Sedatu exposición fotográfica histórica de los yaquis 
en Chapultepec  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/inaugura-sedatu-exposicion-fotografica-historica-de-
los-yaquis-en-chapultepec 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), en colaboración con el Instituto Nacional de Estudios Históricos de 
las Revoluciones de México (Inherm) inauguró la exposición fotográfica 'No 
se puede vencer a quien no sabe rendirse. Los yaquis: de la guerra al reparto 
agrario', en el Jardín Botánico del Bosque de Chapultepec.  
La muestra consta de 60 fotografías del pueblo indígena de Sonora y su 
historia; desde el último tercio del Siglo XIX, hasta la mitad del Siglo XX; 
durante la inauguración, Javier Garduño Arredondo, titular de la Unidad de 
Planeación y Desarrollo Institucional (UPDI), señaló que esta exposición 
tiene como objetivo difundir a toda la población la vida e historia de esta 
comunidad que se ha mantenido en lucha. 
 
Riesgos de construir en el Parque Ecológico La Huasteca  
https://www.reporteindigo.com/reporte/riesgos-de-construir-en-el-parque-ecologico-la-
huasteca/ 
Nuevo León no aprende a respetar a la naturaleza. Los tres proyectos en el 
Parque Ecológico La Huasteca estarán en una zona de alto riesgo 
hidrológico. Un estudio de campo y otro satelital muestran que estos  
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proyectos están ubicados en el cauce natural del río. Esto además de poner 
en riesgo la inversión, no sería factible por la afectación hidrológica en la 
zona. El biólogo Antonio Hernández dijo en entrevista con Reporte Índigo 
que los proyectos están en un asentamiento de riesgo hidrológico, y no 
recomienda construcciones en la parte donde inicia el Río Santa Catarina. 
“En esa zona el huracán Álex se llevó todo, la zona de la explanada quedó 
destruida, además cada 10 años se pronostican huracanes de esta magnitud 
y, por su zona hidrológica, no se puede alterar el cauce”, dijo el experto, 
quien además realizó ambos estudios a raíz del anuncio de las obras. 
Las obras se realizarán sobre el Río Santa Catarina, por lo que afectarán su 
cauce natural. Además, es necesaria la aprobación de la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) y de la Secretaría Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat). 
 
Deforestación, otra causa para que las sequías se agudicen  
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Deforestacion-otra-causa-para-que-las-
sequias-se-agudicen-20220614-0011.html 
Desde el 2021 a la fecha, la zona norte del país ha sido una de las más 
afectadas por el tema de sequía, la cual ha registrado categorías de 
moderada, pasando por severa y extrema hasta llegar a excepcional, este 
fenómeno se debe por varias situaciones, una de ella es la deforestación lo 
cual acentúa la situación, estimaron expertos. Hasta el 2020, la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor) tenía registrado una alta incidencia de 
deforestación entre las fronteras de Sinaloa y Sonora, así como la división 
entre Tamaulipas y Nuevo León. De igual manera se aprecia esta situación 
en San Luis Potosí y sus límites con el norte de Veracruz. Los estados de la 
Península de Yucatán también registraron un alto nivel de deforestación, 
siendo Campeche la entidad en donde se encuentra el foco rojo de esta 
cuestión. Otras regiones que presentaron incidencia de deforestación alta 
son la zona limítrofe sur entre Oaxaca y Veracruz; Guerreo y Tabasco. 
 
La mala planeación del Tren Maya propicia expropiación de 
terrenos  
https://www.realestatemarket.com.mx/noticias/infraestructura-y-construccion/37953-la-
mala-planeacion-del-tren-maya-propicia-expropiacion-de-terrenos 
Quintana Roo. - El gobierno de la Cuarta Transformación, a través de la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), al frente de 
Román Meyer Falcón, expropiaron 138.3 hectáreas de los municipios Benito  
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Juárez (Cancún), Solidaridad (Playa del Carmen), Puerto Morelos y Tulum, 
para realizar obras de infraestructura del Tren Maya. Tal evento se hizo 
público a través del Diario Oficial de la Federación (DOF) del pasado 10 de 
junio. La superficie expropiada es de aproximadamente un millón 383 mil 
122.91 metros cuadrados. En febrero pasado, la misma Sedatu anunció la 
expropiación de 231 terrenos ubicados en los municipios de Benito Juárez, 
Solidaridad, Puerto Morelos y Tulum, en Quintana Roo, al ser considerados 
de utilidad pública para el Tren Maya. Los terrenos impactados en esa 
ocasión (febrero) tienen una superficie total de 5 millones 355 mil metros 
cuadrados y tienen como objetivo contribuir a la construcción del Tramo 5 
Norte que va de Cancún a Playa del Carmen, luego de que fue anunciado el 
cambio de trazo. El primer anuncio expropiatorio se dio el 17 de enero del 
año en curso, cuando la misma dependencia impactó 198 inmuebles 
comprendidos en los municipios de Benito Juárez, Solidaridad y Puerto 
Morelos. La superficie abarcada en dicho primer anuncio fue de dos millones 
410 mil 107.72 metros cuadrados y corresponden al Tramo 5 Norte del 
ferrocarril. 
 
Mejoramiento Urbano del Gobierno de México puso en marcha 
28 acciones en Campeche: en Calakmul, Escárcega, Candelaria 
y Seybaplaya con una inversión superior a los 600 millones de 
pesos  
https://infolliteras.com/2022/06/13/mejoramiento-urbano-del-gobierno-de-mexico-puso-
en-marcha-28-acciones-en-campeche-en-calakmul-escarcega-candelaria-y-seybaplaya-
con-una-inversion-superior-a-los-600-millones-de-pesos/ 
Campeche. - Con una inversión superior a los 600 millones de pesos, en el 
último año, el Programa de Mejoramiento Urbano del Gobierno de México 
puso en marcha 28 acciones en Campeche, Calakmul, Escárcega, 
Candelaria y Seybaplaya con la finalidad de mejorar la calidad de vida de las 
y los campechanos. El delegado de Programas para el Bienestar en 
Campeche, Carlos Martínez Aké destaca el trabajo colaborativo con la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) en 
Campeche a cargo de Benito Mateo Rodríguez para cumplir y atender el 
llamado del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. 
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7 municipios del Edomex sin agua a 3 meses del AIFA, 
denuncian vecinos  
https://plumasatomicas.com/explicandolanoticia/7-municipios-del-edomex-sin-agua-a-3-
meses-del-aifa-denuncian-vecinos/ 
Estado de México. - A tres meses de su inauguración, una red de vecinos 
aledaños al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) denunció 
desabasto de agua que ya afecta a siete municipios del Edomex. Se trata de 
una red de vecinos de más de 100 colonias pertenecientes a los municipios 
de Tultitlán, Zumpango, Tonanitla, Tecámac, Jaltenco, Nextlalpan y 
Tultepec, quienes exigieron a las autoridades federales atender esta 
problemática. Y es que el desabasto incluso se extiende a Tizayuca en 
Hidalgo. Pero el problema en el suministro del agua en la región del nuevo 
aeropuerto no es el único que han denunciado, pues también han resultado 
afectados por el ruido y un presunto hundimiento diferencial. 
Denuncias de vecinos del AIFA 
De acuerdo con el testimonio de vecinos del AIFA que dio a conocer 
Publimetro, la calidad de vida de las familias vecinas al nuevo aeropuerto de 
la CDMX ha ido a la baja. Esto debido a que se enfrentan a constantes ruidos 
derivados del constante flujo aéreo en la zona. Aunado a la problemática 
sobre el abastecimiento de agua que se ha agravado al grado de convertirse 
en una crisis. 
 
Niega Semarnat autorización para Parque Fotovoltaico Loma 
Roja en San José Chiapa  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/niega-semarnat-autorizacion-para-
parque-fotovoltaico-loma-roja-en-san-jose-chiapa/ 
Puebla. - La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 
negó la autorización en Materia de Impacto Ambiental (MIA) al proyecto del 
Parque Fotovoltaico Loma Roja, presentado por la empresa energías 
Renovables Venta 111, S.A. de C.V, que se pretende desarrollar en poco más 
de 72 hectáreas del municipio de San José Chiapa. 
La dependencia federal advirtió que el proyecto incide en tres humedales, 
cuerpos de agua y escurrimientos superficiales. 
“Se destaca que en el país se han identificado 6 mil 331 complejos de 
humedales y lamentablemente en los últimos 100 años se ha perdido el 62 
por ciento, de estos; de esta manera resulta necesario llevar a cabo acciones 
que aseguren el mantenimiento de sus características ecológicas y servicios 
ambientales en el largo plazo, ya que son vitales para la conservación de la  
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diversidad biológica y el bienestar de la sociedad”, indicó en el oficio 
SGPA/DGIRA/DG-01652-22/Consecutivo: 21PU2021E0051-12, el titular de la 
Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental de la Semarnat. 
 
Segob, INPI y Semarnat preparan consulta indígena sobre 
instalación de planta de fertilizantes en Topolobampo  
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/13/segob-inpi-semarnat-preparan-
consulta-indigena-sobre-instalacion-de-planta-de-fertilizantes-en-topolobampo-
413177.html 
Sinaloa. - Las comunidades de 15 sedes serán informadas y consultadas en 
apego al sistema normativo Yoreme-Mayo, por la Secretaría de 
Gobernación, el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) y 
Semarnat, sobre la instalación de una planta de fertilizantes en Ahome, 
Sinaloa, con capacidad para 800 mil toneladas e inversión de 5 mil 500 
millones de dólares. La consulta indígena se espera para finales de mes con 
los habitantes de 15 Centros Ceremoniales y la comunidad de Paredones, 
por lo que podrán participar 66 localidades registradas en el Catálogo de 
Pueblos y Comunidades Indígenas del Estado de Sinaloa, dentro del área 
del proyecto que abarca a los municipios de Ahome, El Fuerte y Guasave, 
además de todas aquellas que no estén registradas dentro del radio de 45.5 
km y se sientan con derecho a participar. 
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